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元朗區議會元朗區議會元朗區議會元朗區議會  

環保宣傳及教育工作小組環保宣傳及教育工作小組環保宣傳及教育工作小組環保宣傳及教育工作小組  

2018 年度第年度第年度第年度第一一一一次會議記錄次會議記錄次會議記錄次會議記錄  

 

日  期 ：  2018 年 4 月 12 日 (星 期 四 ) 

 

時  間 ：  下 午 3 時 30 分 至 下 午 5 時 正  

 

地  點 ：  元 朗 橋 樂 坊 二 號 元 朗 政 府 合 署 十 三 樓 元 朗 區 議 會 會 議 廳  

 

出席者   出席時間  離席時間  

主 席：  黃煒鈴議員  會議開始  會議結束  

成 員：  劉桂容議員  3:40 p.m. 會議結束  

 馬淑燕議員  會議開始  會議結束  

 杜嘉倫議員  會議開始  會議結束  

 

秘 書：  莫傑剴先生  元朗民政事務處行政主任(區議會)五  

   

列席者    

 陳偉強先生  元朗民政事務處聯絡主任主管(鄉郊一) 

 林詩敏女士  元朗民政事務處聯絡主任(鄉郊一)2 

   

缺席者    

 周永勤議員  (因事請假) 

 梁明堅議員  (因事請假) 

 梁福元議員  (因事請假) 

 文炳南議員 , MH (因事請假) 

 

*     *     *     *     * 

 

歡迎詞歡迎詞歡迎詞歡迎詞    

 主席歡迎各成員及部門代表出席是次會議。  

 

2.  陳思靜議員於 3 月 27 日去信秘書處提出退出本工作小組。  

 

3. 建議在原訂議程上加入「匯報 2017 年的活動的成果」寫作第二項議程。  

 

第第第第一一一一項：項：項：項：    通過通過通過通過環保宣傳及教育工作小組二零一環保宣傳及教育工作小組二零一環保宣傳及教育工作小組二零一環保宣傳及教育工作小組二零一七七七七年度第年度第年度第年度第二二二二次會議記錄次會議記錄次會議記錄次會議記錄    

4. 成員一致通過上述會議記錄。  

 

會議記錄於 13.8.2018 獲得通過，無須修訂 
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第第第第二二二二項：項：項：項：    匯報匯報匯報匯報 2017201720172017 年的活動的成果年的活動的成果年的活動的成果年的活動的成果    

5. 民政處代表匯報環保酵素工作坊的成果。  

 

6. 成員發表的意見摘錄如下：  

(1) 表示在參觀工作坊時，有幼稚園老師反映家長歡迎有關活動並希

望相關活動可以更經常在幼稚園舉行，因為家長認為環保意識與

生活習慣應從小培養；  

(2) 反映在參觀工作坊時，觀察到有不少參加活動的家長非常投入及

踴躍發問，而且亦有不少參加活動的學生對環保酵素的製作表示

好奇，因此認為工作坊不單可以培養環保意識，更是一個親子活

動；  

(3) 查 詢 在 52 場 活 動 中 成 年 人 參 與 的 比 例 ；  

(4) 認為活動需要有延續性，如果參 與 者 在 活動後仍會 自 發 製 作 環

保酵素就表示活動是成功；所以，查 詢 可 否 透 過 曾 參 與 活 動 的

學 校 了 解 活 動 的 延續性，甚至與曾 參 與 活 動 的 學 校 及 家 長了解

情況，及是否需要區議會繼續支援；  

(5) 表示贊成有需要從參 與 活 動 的 團 體 及 人 士 了解其對活動的看法

及意見，以評估活動的成效，故建議在日後的活動中向參 與 活 動

的 團 體 及 人 士派發 問題活動意 見 問卷，令小 組 可 以 更 了 解 活

動 成效及改善活 動 ； 及  

(6) 認為如果在詢問活動意 見 時 ， 表 示 活動是會延續及長期的，參

與 活 動 的 團 體 及 人 士 可能會 更 提供更多有用的 意 見 。  

 

7. 民政處代表綜合回應如下：  

(1) 表示贊成議員認為活動是需要有延續性；及  

(2) 表示希望在小組成員在相討及訂立 2018 年活動方向後，才考慮

如何向曾 參 與 環 保 酵 素 工 作 坊 的 學 校 發 信收集意 見 並鼓勵學

校 繼續參與， 因 為 2018 年的 活動有可能與 2017 年活動不同；  

 

8. 主席總結，表示小組舉辦的活動是需要有延續性，而且贊成有需要以意

見 問卷的方式，了 解 參 與 活 動 的 團 體 及 人 士 了解其對活動的看法及意見，以評

估活 動 成效。主席認為，在向曾 參 與 環 保 酵 素 工 作 坊 的 學 校 發 信收集意 見前，

小 組 要 先討論及 訂立 2018 年的 活動方向。  

 

第三項第三項第三項第三項：：：：討論推行環保宣傳及教育工作小組的活動建議討論推行環保宣傳及教育工作小組的活動建議討論推行環保宣傳及教育工作小組的活動建議討論推行環保宣傳及教育工作小組的活動建議 

9. 成員發表的意見摘錄如下：  

(1) 表 示 梁 明 堅 議 員雖然因 事未能出 席 會 議 ，但要求其他成 員 代

為 表達， 希 望 2018 年 的 活 動 可 以鼓勵市區耕種， 以回收膠

樽在室內種植植物及蔬菜的 意 見 ， 以供考慮；  
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(2) 認為 以回收膠樽在室內種植植物及蔬菜的 意 見暫時未夠具

體 ， 而 且預計該建 議 的 活 動較難推廣， 因 為推廣回收膠樽種

植與推廣一般的種植沒有太大分別；  

(3) 分享其他環保組織在香港舉辦活動的經驗，並表示有環保組織以

英語為主的推廣環保活動較受學校歡迎，而且認為推廣環保活動

可以加入更多元素增加參與者的參與度；  

(4) 建議以回收膠樽在室內種植樹苗，待樹苗成 功 發芽後 ， 可 以

將樹苗轉移種植至其他地方， 並 加 入 識別，令種植者可以隨時

探望，令活動有更強的延續性； 

(5) 表示因為環保酵素工作坊非常受區內學校歡迎，所以建議可以在

2018 年 延續環保酵素工作坊，將其推廣至未有機會參與的學校； 

(6) 表示雖然 2016 及  2017 年均舉辦環保酵素工作坊，但對象有所不

同，所以 2018 年 可考慮延續環保酵素工作坊；  

(7) 認為需要延續與學校的合作，因為學生及家長可以參與；但表示

希望 2018 年 可考慮舉辦其他活 動 ， 因 為 在過去兩年均舉辦了

環保酵素工作坊；  

(8) 表示推行環保宣傳及教育是工作小組主要目的，故希望將環保信

息傳播給更多人，並建議在 2018 年 可考慮舉辦以 環保為主題的

話劇，與區內小學／幼稚園及話劇團合作，培訓學生演出話劇； 

(9) 認為小朋友演出話劇有很大的吸引力，而且會有不少的家長參

與，令環保信息可以傳播給更多人；  

(11) 建議可以接觸該 20 多所於 2017 年曾參與活動的學校，收集其對

活 動 的 意 見 ， 並 以 先 到 先 得 的形式邀請該些學 校 參 加 2018

年 的 活 動 ， 以深化及延續往年的活動的環保訊息；  

(12) 表示區內有不少學校都設有優秀的話劇團，可以邀請有關話劇團

構思及演出話劇；  

(13) 建議話劇以粵語演出令學生及家長可以更容易接收劇內的環保訊

息；  

(14) 建議可以將植樹的概念融合於話劇中，並建議考慮以比賽的形式

進行；  

(15) 表示可以考慮邀請曾於 2017 年參與環保酵素工作坊的學校構思

及演出話劇，但擔心參與學校未必願意或可以到其他學校演出，及

約 20 萬的資金未必可以支持多場的演出；  

(16) 建議在有限的資金下，可以僱用一個話劇團演出，並邀請學生等

觀看； 

(17) 表示現時的學生均有高的環保意識，但家長的環保意識相對較

弱，故一直希望活動可以更針對家長；  

(18) 建議話劇可以於公眾地方（如廣場）表演；  

(19) 建議於招標的條款中加入要求劇社與學校知學生及家長參與演

出，並到不同的學校演出；   
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(20) 表示是由環保署資助，故活動需要在特定的時間內完成，所以劇

團或演出者未能用長時間作排練。  

(21) 表 示 可以將種植樹木及植物的信息，融入話劇中，甚至在上演話

劇後向觀眾派發；及  

(22) 擔心演出話劇欠缺互動性及延續性，難令學生及家長留下深刻印

象。  

 

10. 民政處代表綜合回應如下：  

(1) 建議在考慮 2018 年 的 活 動 時 ， 可同時考慮如何有效集中運用

有限的資源，並表示預計 2018 年度來自 環境保護署 的資助會

與 2017 年 相約， 有約 20 萬；  

(2) 表示可以嘗試探討以話劇形式，提供更具互動性的環保宣傳及教

育；  

(3) 表示可以利用康文署現有的話劇團伙伴合作名單，邀請有關話劇

團報價，及到會議上向各小組成員介紹其構思，以供小組成員考

慮；  

(4) 表示如果成員贊成於 2018 年度舉辦話劇，成員可以深入討論對

話劇的要求（如場次、話劇的規模等），以便撰寫招標的要求；

及  

(5) 表示可能需要在區內公開招攬一個專業的劇社班底撰寫劇本；  

(6) 認為需時採排，可能未必能有足夠的時間進行多埸演出；  

(7) 表示在向話劇團招標的同時，會接觸區內的學校，了解有多少間

學校對該話劇有興趣；  

(8) 表示會在招標時要求話劇團提供每場的價格，以便計算在有限的

資金內可以有多少場次的演出；  

(9) 建議可以探用抽籤形式，如果有興趣的學校數目多於可提供的演

出場次；及  

(10) 歡迎成員建議欣賞的話劇團，會邀請其參與報價。  

 

11. 主席總結，表示各成員均同意 2018 年度舉辦以 環 保 為 主題的話劇，

並會向區內的小學及幼稚園進行有互動性的演出。  

    

第第第第四四四四項：項：項：項：其他事項其他事項其他事項其他事項    

12. 餘無別事，會議於上午 5 時正結束。  

 

 

元朗區議會秘書處  

2018 年 5 月  

 


